



Columna: **Jueves 11 de noviembre de 2010**

- Bienvenida la propuesta de quitar el 50% de prerrogativas a los partidos políticos para utilizar ese dinero en paliar los efectos de los desastres naturales.
- Concluyó el “reality show” de Iniciativa México, les salió barato a los patrocinadores mediáticos.
- Que a los jóvenes detenidos en la feria por ser menores de edad les cobraron 3 mil 500 pesos por cabeza para no ficharlos ¡qué bonita policía tenemos!
- El presidente Municipal de Tlaxcala y los constructores encargados de la obra se comprometieron a concluir la obra de renovación del adocreto antes del 30 de este mes.
- Por lo pronto, entre el cierre de calles por la pamplonada, y ahora con varias calles cerradas ya nos fastidiaron la visita al centro y a los turistas su visita.

Genial el hecho de que se proponga que la mitad de lo que se regala a los partidos políticos sea destinado a reducir los efectos de los desastres naturales, según propuesta de los responsables de protección civil de los estados y el DF. Son miles de millones los que se destinan a sufragar los gastos de las campañas políticas de todos los partidos. De acuerdo a su última votación los partidos reciben oficialmente millonarias sumas para operar, pero la verdad es que en cada campaña se gastan diez o quince veces más de lo que declaran, ya sea por acciones “cívicas” y “sociales” de los gobiernos municipales, estatales y hasta del federal, cuanto por la participación de los cuates con donativos en especie. Consolidar la democracia cuesta, porque por una maldita deformación de la política, ahora los paisanos ya no regalan su voto, lo venden, claro, primero les dicen que sí a todos los candidatos y reciben los regalos que cual reyes magos llevan éstos en las manos, y después deciden por el que más les convenga o por el que les dio más. Eso, dicen, es fortalecer la democracia. En fin, hay que aplaudir la iniciativa de quitar el 50% de las prebendas a los partidos políticos así como quitar salarios excesivamente elevados para baquetones que no trabajan, se van a dormir o a levantar el dedo, y por ahí, ¿porque no decretar expropiación de bienes producto de enriquecimientos inexplicables a diputados, senadores, gobernadores, presidentes municipales y anexas y además eliminar los excesivos bonos?, y aplicarlo para remediar desastres naturales, que según los expertos cada día van a ser más frecuentes y dañinos. O quizá la opción fuera multar a los malos políticos y o legislar respecto a que políticos que no ejerzan bien sus funciones devolvieran lo que se gastó en sus campañas ¿se imaginan la lanota que podría destinarse a desastres naturales?



Al inicio del proyecto Iniciativa México, seguí con interés los proyectos presentados por ciudadanos que motu propio emprendieron tareas titánicas con sólo su esfuerzo personal y sumando a familiares y amigos, también llamó mi atención que todos los medios, especialmente las dos grandes televisoras rivales, hubieran unido esfuerzos; lo que causó mi

desconcierto fue que habiendo aunado acciones los medios escritos y las cadenas de radiodifusoras, que cobran sumas millonarias, los premios hubieran sido además de raquíticos, fiscalizados, a pesar de que pusieron a los seis finalistas a realizar titánicas labores que fueron más de “reality show”. Después de desgastantes semanas premiaron a los 25 finalistas con un millón, a los dos de los seis que eliminaron hace dos semanas un millón y medio, al de Marabunta -que está haciendo una maravillosa labor de rescate de niños y jóvenes con problemas de adicción- dos millones, al de amaranto y mejora de la alimentación dos y medio millones, a la responsable del programa llamadas que salvan vidas tres millones y, finalmente, al de agua para todos diez millones, o sea, un total de veinte millones quinientos mil pesos, ¿saben ustedes cuánto cuesta un comercial en Televisa o en TV azteca, en horario doble A?, no es menor a 800 mil pesos; o sea, si nos impusieron aproximadamente dos meses de publicidad haga la cuenta de cuánto obtuvieron de ganancias. En la entrega de premios estuvieron presentes los dueños de las multimillonarias empresas, el presidente Calderón y su esposa, los líderes camarales, el rector de la UNAM, amén de otras personalidades; lo bueno es que escuchamos decir al líder de la cámara de senadores, Manlio Fabio Beltrones, que se debería premiar con diez millones de pesos a los semifinalistas, ya que sus proyectos redundarían en beneficio de la sociedad mexicana, la pregunta es: ¿quién aportará a esos millones ya que los actuales organizadores se vieron bastante pichicatos?



Hay problemas que están ya no sólo tocando a nuestra puerta, sino dentro de la casa, hay amenazas sistemáticas de legalización de las drogas en varios estados de la unión americana y negativa a legalizarlas en nuestro país ya que hacerlo traería graves consecuencias. Los muertos se suceden con tanta frecuencia que hasta parece que ya dejaron de asombrarnos, cada día la violencia se enseñoorea más y más en varias regiones del país; en muchas localidades, como Ciudad Juárez, entre otras, los empresarios han cerrado sus negocios, recogido a sus familias y emigrado a otros países; sabemos de ediles fronterizos que viven y despachan telefónicamente desde el otro lado; hay una comunidad en la que una joven mujer es la comandante de la policía y las demás son amas de casa que están tratando de poner orden; y aquí nosotros quejándonos de que Calderón haya tomado el toro por los cuernos, pero como dijo el ex presidente de Colombia César Gaviria: “Si creen en México que son sólo las policías las que están corrompidas, están completamente equivocados”. A partir de la experiencia colombiana, Gaviria recordó que no sólo había que hacerse cargo de los policías corruptos, sino del sistema judicial en su conjunto, y que ahí donde hay policías corrompidos hay seguramente jueces, fiscales, alcaldes y políticos en la misma condición. El eslabón verdaderamente clave para combatir al crimen organizado no es sólo depurar las policías, sino hacer que funcione el sistema de justicia, porque este es el que permite castigar los delitos, procesar a los responsables y contener la impunidad. No es sólo un problema de policías corruptos, dijo un asesor estadounidense, sino de toda una cadena de agentes aduanales, jueces, alcaldes, fiscales, bancos y empresarios. La piedra de toque no es limpiar las policías, sino construir un sistema de procuración de justicia que garantice la aplicación de la ley y castigue a los culpables. En Colombia capturaron a todos, dijo Gaviria: policías y soldados, alcaldes, políticos, todos. Esa es la piedra de toque de la eficacia en el combate al crimen organizado. El verdadero guardián de la seguridad pública no es el policía, sino el temor a la ley. Y ese temor y respeto sólo llega a sembrarlo profundamente en la conciencia de la ciudadanía el sistema de justicia que asegura castigo a quien viola la ley. En Tlaxcala no debemos dormirnos en nuestros laureles tenemos el primer lugar nacional en tráfico de personas, y con el arco norte y nuevas carreteras que cruzan por

nuestra entidad, dicen las autoridades que pasa toda cantidad de estupefacientes, migrantes, etc. ¿en cuanto tiempo comenzará a quedarse en nuestro estado? En México solo el 1% de los detenidos por narcotráfico son procesados ¡qué bonita familia!



De dulce, de chile y de manteca... El viernes pasado detuvieron a los clientes de un antro ferial que estaba abierto desde las doce del día y retuvieron a varias personas, entre ellos a varios menores de edad; nos dijo un pajarito que por no ficharlos y dejarlos en libertad les pidieron tres mil quinientos pesos por piocha. Por cierto, el mismo pajarito nos dijo que cuando a los que abrieron los antros les cobraron más de 200 mil pesos, les dijeron que vendieran a quien pudieran y en el horario que quisieran para que se recuperaran, así que ¿de qué se trata compadre? ¿Año de Hidalgo para todos?...Sabemos que cuando se da presupuesto y no se ejerce, tiene que ser devuelto, pero reventar las calles -mejor dicho, la única calle que atraviesa la ciudad- para cambiar el adocreto en plena feria y con fiestas de toros ¿Qué locura!...¡Nada más falta que dejen los hoyitos para las pamplonadas de Herrera!...Los comerciantes y restauranteros se pusieron “cáscaras” porque se les echó a perder la comida, y tuvieron que despedir a más de 400 personas, porque las ganancias que esperaban con los visitantes de la feria, “no llegarán”. Lo bueno es que por la presión de los comerciantes del centro histórico, los contratistas de la obra se comprometieron a terminar el 30 de noviembre y no hasta finales de diciembre como tenían calculado....Y hablando de la feria, vimos bastantes menos puestos, varios antros aunque no tantos como el año pasado, lo triste es que los adolescentes de secundaria y bachillerato se van de pinta a la feria donde desde muy temprano pueden ingerir bebidas alcohólicas; eso sí, después de propiciar todas las anomalías posibles, -o quizá es plan con maña- hacen redadas y cobran a cada cliente infractor...hummm.... Por cierto, por más que busqué no encontré donde invirtieron los 18 millones de pesos para el arreglo del recinto ferial, no vi una sola cámara, ni arreglos especiales en los jardines, ni zonas nuevas, ni teatro del pueblo, ni eventos gratuitos para niños... Al menos hubieran invertido una parte en poner baños decentes, ya que cerca del lienzo charro y por el área de artesanías huele a diablos...¿Será que en esta ocasión si va a haber transparencia e informarán en qué se gastaron los milloncejos? ¿Y de las ganancias que genera la feria, los más de 200 mil por antro, más lo que cobraron a cada expositor y por exhibir vacas flacas, pues se supone que se trata de una feria industrial y ganadera..., lo que sí vimos fueron varios puestos de piratería...hummm....

Nuestro correo para comentarios: [susana\\_fernandez2@yahoo.com.mx](mailto:susana_fernandez2@yahoo.com.mx)

[www.deshojandoelcempaxuchil.net](http://www.deshojandoelcempaxuchil.net)